
ATA DE REUNIÃO ATENDENDO AO REQUERIMENTO N º 31/2021 DE 
AUTORIA DO VEREADOR MARCELO MACEDO, REALIZADA ATRAVÉS DE 
VIDEO CONFERÊNCIA NO DIA QUATRO DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE 
E UM (04-03-2021). 

Ao quarto dia do mês de março de dois mil e vinte e um na Câmara Municipal 
de Mariana, às quinze horas e trinta e dois minutos realizou-se a reunião 
atendendo ao requerimento nº 31/2021 de autoria do vereador Marcelo 
Macedo. Foram convidados: os Secretários de Obras, Turismo, Defesa 
Social, Chefe do Demutran, representantes da mineradora Vale para reunião a 
ser realizada por vídeo conferência para tratarmos sobre fixação das placas de 
identificação de nome das ruas e bairros em todo Munícipio de Mariana e 
Distritos. Estiveram presentes: os vereadores Ediraldo Ramos, Manoel 
Douglas Oliveira, Ricardo Miranda. Os Secretários Sr. André Lima Belico, 
Secretário Municipal de Obras; Sr. Cristiano Cassimiro, Secretário Municipal de 
Cultura e Turismo; Antônio Marcos Ramos Freitas, Chefe de Defesa Social, 
Eliabe de Freitas, Chefe do Demutran, Isabel Cristina Souza, Analista de 
relações institucionais do complexo Mariana da Vale. ABERTURA: Em nome 
de Deus e de toda população Marianense Marcelo Macedo declarou aberta a 
reunião. Em seguida, pediu para que o vereador Ricardo Miranda fizesse a 
leitura das correspondências. Após leitura, Marcelo Macedo disse que o 
objetivo da reunião é identificar nossas ruas e que diante da dificuldade de 
identificação destacou a possibilidade da construção de um projeto juntos 
visando melhorias das identificações das ruas. Com a palavra o Secretário 
Antônio Marcos Ramos de Freitas, cumprimentou a todos e disse que quando 
candidato pela primeira vez, destacando que já observava e chegou a 
comentar na Câmara sobre a necessidade, salientando como é penoso para os 
funcionários dos Correios fazerem entregas no nosso Município, diante da 
desorganização de números e da necessidade de ruas bem definidas. 
Acrescentou ainda que muitas vezes gastaram do próprio bolso no passado 
para colocar placas e que como departamento de trânsito hoje estão fazendo 
várias. Informou que durante essa semana estão fazendo melhorias no Bairro 
Nossa Senhora Aparecida e que a cidade é grande e carece de muitas placas. 
Salientou a necessidade de diferenciar nomes, entre aquele oficial e ao dado 
pela população, e destacou que estão realizando em alguns pontos do 
Município, mas que o custo financeiro é alto, dizendo ser algo importante e que 
precisa ser finalizado. Com a palavra Eliabe de Freitas, cumprimentou a todos 
e disse que acha importante o Município regularizar os bairros, e destacou a 
dificuldade enorme quando não possuem sinalização nas ruas. Passou-se a 
palavra para Cristiano Cassimiro que cumprimentou a todos e disse que estão 
juntos com a Guarda Municipal na construção de placas, de forma a melhorar o 
mapeamento. Dizendo que colocarão placas informativas, com informações 
históricas, de forma a educar o patrimônio. Dessa forma, passarão a identificar 
as praças com um pequeno totem, com todos os devidos direcionamentos. E 
assim, terão todas as informações. Além disso, contarão com QR Code, e 
disse que estão desenhando o projeto e que este está em emancipação, de 
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forma a ser usado em todos os distritos também. Com a palavra André Belico 
cumprimentou a todos e disse que a iniciativa é louvável e que o centro de 
Mariana deve ser tratado como um Museu, de forma que traga beleza e 
enriquecimento a cidade, usando a história da cidade para o enriquecendo do 
turismo e garantiu que estarão focados. Marcelo questionou se já tem o projeto. 
E André Belico disse que tem, mas que não esse piloto que o Secretário de 
Cultura e Turismo disse. Seguidamente Marcelo convidou a Vale para 
construírem juntos esse projeto e disse que já tiveram vários pedidos para 
intervenção no Legislativo. Acrescentou ainda que a cidade é de mineradoras e 
que depois do mineiro virá o turismo, e destacou a importância de alavanca-lo. 
E nesse processo fez convite a Vale que veio representada pela Isabel Cristina 
Souza que agradeceu a palavra e cumprimentou a todos e disse que entendeu 
a importância do projeto dizendo ser relevante e que sente essa falta ao morar 
aqui há seis meses, disse que entende também como moradora e turista a 
importância dessa identificação, destacando que irá alavancar a cultura e 
também o nível de informação das pessoas. Além disso, disse que como 
cidadãá e empresa entende o projeto e entendeu que é um processo extenso e 
que algumas partes foram conclusas, mas que para dar certo precisam de 
informações redondas e concluídas. Pedindo indicadores e qual a parte da 
mineradora Vale nesse processo, de forma a entender como apoiar esse 
projeto, disse que precisa de orçamento e levantamento do projeto, de forma a 
não terem impedimento na análise. Assim sendo, Marcelo Macedo questionou 
se poderiam marcar reunião daqui a dez dias para voltarem com esse assunto 
de forma a vir com projetos e orçamentos. Seguidamente, propôs que 
marcassem uma segunda reunião, uma reunião interna ou que voltassem à 
Câmara. Com a palavra Tenente Freitas disse que devem fazer uma reunião 
com a prefeitura com o levantamento e encaminhar ofício pedindo a 
especificidade. Posteriormente, André Belico disse que possui dois vieses, do 
centro e dos distritos e subdistritos que tendem a caminhar de forma diferente, 
destacando a maior necessidade de informações no centro histórico. Com a 
paiavra Cristiano Cassimiro disse que existe um projeto para padronização de 
placas e que o que estão trabalhando com relação ao design é a montagem de 
uma estrutura ampla onde irão acrescentar informações. Disse que tem já 
possuem material, mas faltam os custos. Dessa forma disse que poderiam 
marcar reunião em dez dias. Marcelo Macedo que disse que já possuem todas 
as informações do Município de Mariana de forma técnica já que o Munícipio foi 
contemplado com o georreferenciamento. E seguidamente pediu para que 
André Belico falasse sobre, porém este disse que não teve a oportunidade e 
que assim sendo, com o georreferenciamento ganharão tempo, destacando ser 
muito importante no auxilio desse processo. Posteriormente disse que dez dias 
seriam suficientes. Após todos concordarem Marcelo Macedo pediu que fosse 
agendada nova reunião convocando todos os presentes para falarem sobre o 
projeto e apresentarem orçamentos. Disse ainda que todos os distritos 
possuem histórias e que devem cuidar disso também. Posteriormente disse 
que tem um projeto em mente acerca da história do Distrito de Monsenhor 
Horta, lembrando que Salvador Furtado de Mendonça, o homem que descobriu 
Minas/GÍi;fncontrasse sepultado no Distrito e que gostaria de sentar e



conversar sobre projeto para dar uma visibilidade ao Distrito. Dessa forma 
destacou que os cidadãos necessitam conhecer as histórias dos nossos 
Distritos. Com a palavra Cristiano Cassimiro disse conversou em uma reunião 
sobre o mesmo assunto e que tem a ideia é marcar os trezentos anos mais um 
do homem que descobriu Minas Gerais, e disse que toda essa terra, chamada 
zona da mata era desse homem. E Marcelo disse que ficaria muito feliz se esse 
projeto se concretizasse e que queria poder apresentar em um futuro próximo o 
projeto à mineradora Vale de forma a ser parceira. Posteriormente disse que. E 
disse que gostaria de fazer uma audiência pública convidando a mineradoras 
Vale e Samarco e que já entrou em contato com a Secretaria da Casa, 
convidando Poder Público apresentando projeto para as mineradoras. Com a 
palavra Isabel disse que no que depender dela terá o maior prazer de trazer o 
projeto para ser apreciado pela Vale. Com a palavra o vereador Ricardo 
Miranda cumprimentou a todos e disse que esse requerimento é de suma 
importância e que a obra e que ele se divide em histórico e bairros, além 
também das invasões e parabenizou a todos que fazem parte do projeto. Com 
a palavra Ediraldo cumprimentou a todos e parabenizou Marcelo Macedo pelo 
projeto e disse que devem se empenhar. Posteriormente Manoel Oliveira 
parabenizou Marcelo Macedo e disse ser importante por saber da dificuldade 
de localizar as ruas. Em seguida, Antônio Freitas agradeceu pelo convite e 
disse estar à disposição e que esperam poder contar com a mineradora Vale 
haja vista que será de suma importância. Com a palavra Manoel Oliveira disse 
que solicitou ao Antônio Freitas enquanto vereador essa demanda e foi 
atendido naquele momento. Posteriormente Cristiano Cassimiro agradeceu a 
oportunidade e disse que foi uma reunião produtiva e que podem contar com 
sua colaboração. Com a palavra, André Belico agradeceu e disse estar aqui 
para contribuir e acrescentou que a presença da mineradora Vale fortalece 
para que o projeto não fique só no papel. Posteriormente Marcelo Macedo 
agradeceu a presença de todos. Encerramento: não havendo mais nada a 
tratar. O vereador Marcelo Macedo, em nome de Deus e de todos os cidadãos 
Marianenses encerrou a sessão às dezessete horas e vinte e seis minutos. 
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